
Protokoll der StuPa-Sitzung vom 09.11.2015

Datum: 09.11.2015
Uhrzeit: 18:00 Uhr
Ort: ZHG 101

(Stimmberechtigte) Anwesende: aufgeführt ist nur, wer in der Anwesenheitsliste eingetragen war. 
Steht hinter dem Namen keine Uhrzeit, war die Person die gesamte Sitzungszeit anwesend) 

ADF (19):
Daniel Pichel (18:00) , Kay Tuschen (18:00), Gina Wahner (18:00), Sören Kübeck (18:00), Justus 
ter Veen (18:00-19:00), Berit Aldag (18:00), Hendrik Ebeling (18:00), Eric Schockemöhle (18:00), 
Christine Cordes (18:00), Elena Rasmije (18:00), Raimond Ratzlaff (18:00), Dorothea Springstein 
(18:00), Sina Rexa (18:13), Anika Bittner (18:14), Nadja Ochi (18:15-19:10), Jana Dumrese 
'(18:15-19:35), Enrico Zienke (18:14-21:10), Jelle Jonas Werner, Sarah Holtz, Josephine Lublow, 
Niklas Pfeifer, Jannik Stephan (19:45), Larissa Klick (20:00)

BGL (4): 
Hans-Werner Hilse (19:50), Roman Kirk (21:30)

GHG (12): 
Vivien Bohm (18:00), Wiebke Meiwald (18:20), Frederik Abrahams (18:20-20:50), Fabian Engel 
(18:30-19:15), Rebekka Weber (19:30), Mareike Kremmler (19:40), Habakuk Hain (20:15), Jonas 
Neef (20:30), Miriam Strake (21:15).

Juso-HSG (6):
Aljoscha Dalkner (18:00-18:25; 19:05), Niklas Schröder (18:00-18:25; 19:05), Merle Mangels 
(18:50), Klaus Voß (19:00-20:25), Silke Hansmann (19:07), Kirsten Schöffel (19:40-20:25), Larissa 
Freudenberg (21:27)

LHG (1): Johann Jens Gerlieb

RCDS (9):
Felix Neugebauer (18:00), Moritz Luser (18:00), Simon Schoon (18:00), Julius Große Macke 
(18:00), Jonas Brenker (18:05), Max Lemm (18:07), Torsten Bodenstein (18:09), Cornelius Meyer 
im Hagen (18:17-20:05), Gereon Stieler (18:20), Henrik Wärner (19:29), Anna Grill (19:41), Sonja 
Bulla (19:46)

SRK (3):
Demian Diechtl (18:14-20:50), Arlena Hermann (18:14-21:01) 

Unabh. Fraktion (2): 
Lennart Maquard (18:34)

Gäste: 
Cara von Nolting, Christina Wöste, Leonard Delang (18:00-20:00), Kai Horge Oppermann (18:25-
19:30), Konstantin Schütz (20:19), Anna Reuter (20:19)



Top 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung + Beschlussfähigkeit
Beginn: 18.22 Uhr
Das Studierendenparlament ist ordnungsgemäß geladen und die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt.

GO-Antrag von Aljosha Dalkner (Juso-HSG) auf 60  minütige Fraktionspause:
Dieser wird mit 6 Ja-Stimmen, 26 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen abgelehnt.

Top 2: Wahl zweier Schriftführinnen oder Schriftführer
Zum Schriftführer ernannt wurden:
Kay Tuschen
Max Lemm

Top 3: Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung
Abstimmung über die Tagesordnung

Das Präsidium hat den Antrag von Simon Schoon (für den ASTA) über die Benennung eines stellv.  
ASTA-VORSITZENDEN angenommen und auf Tagesordnungspunkt 13 gesetzt.

Abstimmung zur Aufnahme der Resolution zur #OM10:

Dafür: 6 Dagegen: 20 Enthaltung: 8 

Der Antrag wird damit nicht auf die Tagesordnung aufgenommen.

Top 4: Genehmigung der Niederschrift der   6  . ordentlichen Sitzung des Studierendenparlamentes   
2015
Es wird um eine Änderung eines Redebeitrages der letzten Sitzung gebeten: Hält der AStA sich an 
das geltende Arbeitsrecht? Wie sieht es mit der Gründung eines Betriebsrates aus? Will Elena 
gefragt haben, statt anders lautendem Protokolltext.
Die Niederschrift wird mit dieser Änderung bei 31 Ja-Stimmen, zwei Gegenstimmen und zwei 
Enthaltungen genehmigt. 

Top 5: Mitteilungen des Präsidiums
Keine aktuellen Mitteilungen.

Top 6: Bericht aus dem AStA
(Bericht liegt schriftlich vor)
Der AStA-Vorsitzende (Daniel Pichl) berichtet.
Der Finanzreferent (Simon Schoon) berichtet.
Der Hochschulreferent (Sören Kübeck) berichtet.
Der Sozialreferent (Enrico Zienke) berichtet.

Top 7: Fragen an den AStA



Fabian: Kannst du dir vorstellen, was mit dem Clubticket gemeint ist?
Daniel: Keine genauen Informationen bekannt, da Antrag nur dem StuPa-Päsidium vorliegt.

Fabian: Wie steht es um die Betriebskostenproblematik des LSG?
Daniel: Es liegen mir keine genauen Zahlen vor.

Fabian: Wie kommt es, dass du dich mit einer spezifischen Gruppe getroffen hast und wie sieht die 
weitere Zeitplanung aus? Gruppendatenbank bitte erläutern.
Sören: Gruppe zufällig im ZHG getroffen. Viele weitere Gespräche stehen an und E-Mail-Verkehr 
mir allen Gruppen. Äußerst ambitioniert für bisherige kurze Amtsdauer.

Silke: Warum keine Informationen zum Rücktritt von Lukas Voß?
Daniel: Persönliche Gründe, keine weiteren Anmerkungen.

Elena: Baumängel, die im Gespräche mit dem Gebäudemanagement angesprochen worden sind?
Daniel: Es gibt Schimmelbefall im Keller (ASTA-Gebäude), welche die Bausubstanz langfristig 
angreifen könnte. Wünschenswert wäre eine behindertengerechte Bauweise, allerdings schwer 
realisierbar. 

Frederik: In welchem Bereich hat Josephin gearbeitet? Es gibt ein HP-Invest-Programm?
Daniel: Hochschulreferat; Vertrag lief aus. Es fließen Gelder an die HAWK und an die Uni, beide 
Projekte sind unstrittig. 11 Mio. Euro (Investitionen des Landes Niedersachsen) für diverse Uni-
Gebäude.

Elena: Ist Thomas Deppe immatrikuliert?
Daniel: Ja

Elena: Neues Angebot der GöVB – Preissteigerungen
Daniel: Allgemeine Personalsteigerungen von knapp 20%, außerdem ist die GöVB Monopolist in 
Göttingens Infrastruktur.
Elena: Als was definierst du den AStA und warum darf Berit nicht antworten?
Daniel: Es können nur Fragen an die fünf Gewählten gestellt werden.

Top 8: Aussprache zum Bericht aus dem AStA
keine Anmerkungen

Um 19:20 Daniel Pichel bittet um einminütige Gedenkminute (zum Gedenken an die 
Novemberpogrome 1938 und die kürzlich ermordete Studentin der Georg-August-Universität).
Gedenkminute wird abgehalten. 

Top 9:   Wahl eines Sportreferenten  
Jonas Stechmann ist (von der Obleuteversammlung) vorgeschlagen, stellt sich vor und beantwortet 
alle daraufhin anfallenden Fragen. Unterbrechung der Sitzung um 19:42 Uhr zwecks Auszählung. 
Fortsetzung der Sitzung um 19:46 Uhr.

Auf Jonas Stechmann entfielen 31 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen.
Jonas ist damit gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Top 10:   Wahl einer stv. Sportferentin (1)  
Milena Werthen ist (von der Obleuteversammlung) vorgeschlaen und stellt sich vor und beantwortet 



alle daraufhin anfallenden Fragen. Unterbrechung der Sitzung um 19:59 Uhr zur Auszählung. 
Fortsetzung der Sitzung um 20:02.

Auf Milena Werthen entfielen 39 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen.
Milena ist damit gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

Top 11:   Wahl eines stv. Sportferenten (2)  
Dirk Dödtmann ist (von der Obleuteversammlung) vorgeschlagen, stellt sich vor und beantwortet 
alle daraufhin anfallenden Fragen. Unterbrechung der Sitzung um 20:14 Uhr zwecks Auszählung. 
Fortsetzung der Sitzung um 20:17.

Auf Dirk Dödtmann entfielen 38 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung.
Dirk ist damit gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Simon Schoon stellt GO-Antrag auf SchriftführerInnen-Wechsel
Sonja Bulla und Eric Schockemöhle sind als SchriftfühererInnen gewählt

Top 12:   Wahl eines/ einer Außenreferent/in  
Simon Schoon schlägt Gereon Stieler vor. Gereon stellt sich vor.
Studiert Rechtswissenschaft. 
Möchte Treffen mit politischen Persönlichkeiten arrangieren (Landesebene, Bundesebene), um über 
politische Themen zu sprechen (z.B. Flüchtlingsproblematik). 
Möchte sich wieder mehr mit anderen Asten treffen. 

Silke: Wer ist für die E-Mail, die eingangs über den Dachverband formuliert wurde verantwortlich?
Gereon: Die Thematik wurde bereits im StuPa besprochen.

Kirsten Schöffel: Wie sieht die Mitarbeit im fzs aus? Wie kann man sich einbringen?
Gereon: Weiß es noch nicht konkret. Man muss sich erst einlesen und sich Gedanken machen.
Elena: Auf wie vielen fzs-Sitzungen warst du?
Gereon: auf einer.
Name unbekannt: Gereon möchte auflisten, was den ASTA am fzs stört und wie man ihn teilweise 
reformieren kann.
Gereon: Es gibt beim fzs viele Unstimmigkeiten. 
Name unbekannt: Meinung zur Bologna-Reform
Gereon: steht er kritisch gegenüber.
Name unbekannt: Meinung zur Besetzung des DGB-Hauses 
Gereon: möchte, dass man sich an das Recht hält und nicht einfach widerrechtlich Gebäude 
besetzen.
Name unbekannt: Wie sieht es mit seinem Studium aus? 
Gereon: Ist gerade im Hauptstudium, im 5. Semester und möchte ca. 40 Stunden pro Monat 
investieren. 
Möchte diese Stundenzahl, da er im Gegenzug auch nur 300 statt 500 Euro nimmt. 
Name unbekannt: Aktuelle Asylpolitik?
Gereon: Merkel verhält sich nicht so falsch.
Name unbekannt: Wie lange meinst du wird die Einarbeitungszeit dauern?
Ist der Ansicht, dass er sich schnell in das Referat einarbeiten wird. 
Name unbekannt: Warum hast du keine konkreten Projekte und Ziele? 
Gereon: Wurde kurzfristig nach der Übernahme der Position gefragt.
Name unbekannt: Werden auch Themen zur Allgemeinpolitik behandelt?
Ist der Ansicht, dass man Hochschulpolitik und Allgemeinpolitik trennen muss
Name unbekannt: Warum ist schon wieder ein Mann für das Außenreferat vorgeschlagen worden?



Antwort unbekannt.
Name unbekannt: Wie will er sich für Flüchtlinge einsetzen? Zugangsmöglichkeiten für Flüchtlinge 
an der Hochschule verbessern?
Antwort unbekannt.
Name unbekannt: Wie steht es momentan um die Finanzierungsmöglichkeiten des Studiums für 
Studierende? 
Gereon: Anheben der Bafög-Sätze ein Schritt in die richtige Richtung.
Name unbekannt:Bist du Verbindungsmitglied? Wie ist seine Meinung dazu?
Gereon: Sinn einer Verbindung ist nicht, sich politisch zu engagieren. Einigen Verbindungen steht er 
ablehnend gegenüber, es gibt aber auch liberale Verbindungen oder Frauenverbindungen. Jeder soll 
nach seiner eigenen Façon leben. Nein, kein Mitglied einer Verbindung.
Verdensia-Verbindung tangierte den ASTA nicht. Die Aktionen dieser Verbindung (tätliche 
Übergriffe) waren dem ASTA nicht bekannt.
Name unbekannt: Wie stehst du zum Kooperationsverbot?
Gereon: Kooperationsverbot ist kritisch.

Stimmzettel 54 zur Abstimmung. Sitzung wird um 21:03 Uhr zwecks Auszählung unterbrochen. 
Fortsetzung der Sitzung um 21:05 Uhr.

Abgegebene Stimmen: 41
Ja: 26
Nein: 14
Enthaltung: 1

Nicht die Mehrheit der Mitglieder. Damit ist Gereon nicht gewählt.

10 Minuten-Fraktionspause. Sitzung geht um 21:16 Uhr weiter.

2.Wahlgang, Sitzung wird um 21:20 Uhr zwecks Auszählung unterbrochen. Fortsetzung der Sitzung 
um 21:36 Uhr.

Abgegebene Stimmen: 40
Ja: 27
Nein: 12
Enthaltung: 1
Nicht Mehrheit der Mitglieder. Damit ist Gereon nicht gewählt.
3. Wahlgang → Gereon möchte nicht nochmal antreten.

Top 13:   Bestimmung einer/eines   s  tellv. ASTA-Vorsitzenden  
Simon Schoon zieht den Antrag zurück.

Top 14:   Verschiedenes  
Hinweis auf Open-Uni im VG am 14. und 15. November.

Christine schließt die Sitzung um 21:37 Uhr.


